

Osorno: adulto mayor muere en incendio en campamento y una joven queda en riesgo vital

OVEJERÍA. La emergencia se reportó en la toma ilegal ubicada en la parte posterior del Cesfam. Las víctimas estaban de paso en la casa de familiares. Se investiga la causa que originó el fuego.

Sergio Silva
sergio.silva@australosorno.cl

Un violento y trágico despertar tuvieron los vecinos de una toma ilegal en el sector de Ovejería Bajo, al escuchar los gritos desesperados que alertaron de un incendio en una de las viviendas emplazadas en terrenos fiscales de ferrocarriles. El siniestro se registró pasadas las 2 de la madrugada de ayer y dejó como saldo fatal a un adulto mayor fallecido y una joven con heridas que la mantienen en estado grave.

El hecho ocurrió en el asentamiento irregular denominado Esfuerzo 1, en la calle Los Maderos, casa 30, que pertenecía a Doraliza Ancapichún Rail.

La mujer, que habitaba hace más de dos años la vivienda junto a su familia, relató a Carabineros y bomberos que recibió la visita de su hija Tatiana Ancapichún, de 26 años, y de su padrastro, Alfonso Ascencio Ralil, de 78 años, quien falleció pese a las maniobras de reanimación realizadas por la Unidad de Rescate de Bomberos de Osorno.

“Ellos estaban de visita en la casa, viven en Bahía Mansa y no sé qué pasó, porque estábamos todos durmiendo y mi hija se percató del incendio, nos despertó, de lo contrario habríamos fallecido todos calcinados. Mi padrastro había salido de la casa, pero volvió a buscar algo y de ahí salió en mal estado, siendo asistido por vecinos. Mi hija mayor igual está grave y fue llevada al Hospital Base”, relató Doraliza, quien mientras extinguían las llamas mantenía en sus brazos a una niña de tres años, familiar suyo, a la cual cubría con una manta para proteger del frío matinal. En el intertanto era contenida por vecinas del campamento.

26 años tiene la joven que resultó con quemaduras en su cuerpo y vías respiratorias en el incendio.



EL FALLECIDO PRIMERO SALIÓ BIEN DE LA CASA EN LLAMAS, PERO POR ALGÚN MOTIVO REGRESÓ A LA VIVIENDA SINIESTRADA, DONDE FINALMENTE FALLECIÓ POR ASFIXIA.

SIN GRIFOS

Las víctimas, tras ser rescatadas, fueron dejadas en una zona más segura para brindar los primeros auxilios, bajo las bases de una antigua estructura de metal usada antiguamente por ferrocarriles para levantar los trenes y vagones.

En ese lugar, el personal de salud del Servicio Atención Médica de Urgencia (Samu) constató la muerte del adulto mayor, mientras que la joven lesionada fue estabilizada y llevada pasadas las 2.49 de la madrugada al Hospital Base San José, donde quedó internada en estado de gravedad por las lesiones sufridas por efecto del fuego y humo que respiró.

Seis compañías llegaron al campamento y debieron extremar sus acciones de combate para evitar la propagación a otras construcciones al interior del campamento el Esfuerzo 1.

El comandante Felipe Ponce, a cargo de las maniobras de extinción del siniestro, junto con lamentar lo ocurrido, expresó que indagarán las causas y el origen de las llamas.

“Mi padrastro había salido de la casa, pero volvió a buscar algo y de ahí salió en mal estado, siendo asistido por vecinos”.

Doraliza Ancapichún
familiar de las víctimas

“Atendimos la madrugada un incendio declarado en el sector de Ovejería, donde producto del siniestro tenemos destrucción total de un inmueble y otra con daños menores por radiación. Producto de la emergencia, hay cuatro personas damnificadas y lamentablemente debemos informar el fallecimiento de un adulto mayor y una joven que fue derivada al hospital con quemaduras en gran parte de su cuerpo. No tenemos todavía las causas ni

el origen de la emergencia”, indicó.

Debido a la ausencia de grifos en el terreno estatal de ferrocarriles, bomberos pidió el apoyo de carros bomba y aljibe para tener el abastecimiento suficiente de agua para el trabajo de control del fuego.

Cerca de las 8 de la mañana de ayer, un equipo de peritos del Laboratorio de Criminalística de Carabineros (Labocar) de Puerto Montt llegó hasta la zona de la tragedia para desa-

rollar el trabajo investigativo ordenado por la Fiscalía Local de Osorno, para establecer de manera técnica la causa de este siniestro.

Una vez culminados los peritajes, el cuerpo del adulto mayor fue retirado cerca de las 9 de la mañana y llevado al Servicio Médico Legal (SML), donde sus restos serán entregados hoy a la familia.

COLGADOS A LA LUZ

Sobre los últimos incendios registrados en las tomas ilegales de Osorno, el oficial operativo de Bomberos indicó que “muchas de las emergencias a las que acudimos ocurren por desperfectos eléctricos, donde no existe un servicio normalizado, ya que existen conexiones ilegales a la red eléctrica y es un tema que nos preocupa. Analizaremos este tema con las autoridades en los campamentos de la ciudad”, sostuvo.

La presidenta de la Junta de Vecinos N° 10 de Ovejería, Romané Mansilla, dijo que desde la llegada de los campamentos a los terrenos de ferrocarriles

en el año 2019, en medio del llamado “estallido social”, se registran frecuentes cortes de energía eléctrica, que afectan por horas a las casas de los vecinos de las poblaciones cercanas a las tomas ilegales.

“Es preocupante, porque muchas familias han tenido problemas con sus electrodomésticos debido a la caída del suministro por el robo de energía desde las casas que están en estas tomas ilegales de terreno. Las autoridades deberían estar aquí buscando una solución definitiva y no andar prometiendo cosas. Aquí hay inseguridad para las personas que viven en el campamento y para nosotros, que estamos desde hace años en la población”, manifestó la dirigente.

Romané Mansilla coordinó ayer ayuda social con la familia del fallecido y realizó gestiones para ofrecer la sede social como velatorio del adulto mayor, si sus parientes lo necesitan.

Personal municipal llegó al sitio del siniestro para reunir los antecedentes de los damnificados y canalizar ayuda. **CS**